

Communiqué de presse de l'Union suisse des paysans du 11 octobre 2023

## **Non au programme d'économies injuste et unilatéral !**

**L'Union suisse des paysans s'indigne que la Confédération fasse peser l'assainissement de ses finances sur les familles paysannes ces prochaines années.**

Le Conseil fédéral a ouvert la procédure de consultation sur l'enveloppe budgétaire 2026-2029. Il y prévoit une réduction des fonds alloués à l'agriculture de 347 millions, ce qui correspond à une diminution de 2,5 %. Pour l'Union suisse des paysans (USP), cette proposition est incompréhensible et inéquitable : les familles paysannes devront porter le poids d'une politique financière erronée alors qu'elles ne sont en rien responsables du déficit de la Confédération. Contrairement à celles de tous les autres domaines, les dépenses pour l'agriculture sont les mêmes depuis des décennies. En parallèle, les exigences associées aux paiements directs augmentent presque chaque année. Les familles paysannes doivent donc en faire toujours plus pour les recevoir. Elles doivent en outre assumer des coûts de production plus élevés, qu'elles ne peuvent pas répercuter suffisamment en raison de leur pouvoir de marché inégal. De plus, les personnes travaillant dans l'agriculture font de toute façon déjà partie d'une branche au revenu comparable trop bas. L'USP fera tout ce qui est en son pouvoir pour corriger cette proposition du Conseil fédéral.

*Renseignements :*

*Markus Ritter, président de l'USP, tél. 079 300 56 93*

*Martin Rufer, directeur de l'USP, tél. 078 803 45 54*

*Francis Egger, vice-directeur de l'USP, tél. 079 280 69 66*

*[www.sbv-usp.ch](http://www.sbv-usp.ch)*